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MUNICIPALFÉ DE SAINT.PAUL-DE.MONTMINY
PROVINCE DE QUÉBEC

PROCÈS-VERBAL de la séance régulière tenue le mardi 04 juillet 2023, à 19h30, au
Complexe municipal du 309 de la 4ème Avenue, à Saint-Paul-de-Montminy.

Éfntfruf PRÉSENT(E)S : Messieurs Guy Boivin, Serge A. Lavoie, Christian Nadeau, Éric
Tanguay, Jean-François Mayrand et madame Marie-Hélène Pilote sous la présidence de
monsieur le maire, Alain Talbot.

Éfnlf AUSSI pnÉSErutf : Madame Sylvie Dorval, directrice générale et greffière-
trésorière.

1. Ouverture de la séance
Monsieur le maire souhaite la bienvenue à tous et à toutes et constatant le quorum, ildéclare
la séance ouverte à 19h32.

2023.07.04.01 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR
1. Ouverture de la séance
2. Lecture et approbation de l'ordre du jour
3. Période de questions sur le fonctionnement
4. Adoption du procès-verbal de la séance régulière du 06 juin 2023
5. Lecture et adoption des comptes
6. Correspondance
7. Administratif

a) Changement de représentant Revenu Québec et autres services
b) Avis de motion
c) Adoption du projet de Règlement 2023-04 - relatif à la démolition d'immeubles
d) Date de consultation publique pour Règlement 2023-04

8. lncendie et sécurité
a) Test de débits de pressions - Octroi contrat firme Nordikeau

9. Voirie
a) Programme aide à la voirie locale (PAVL) - reddition de compte
b) Réfection ponceau Rang 6
c) Élargissement entrée Rolette Ouest et autres travaux

10. Eau potable
11. Eaux usées
12. Loisirs

a) Remplacement des lumières terrain des loisirs
b) Retour sur les activités du 23 et 24 juin
c) Patinoire

13. Plan d'action avenir et développement de la municipalité
Planification stratég iq ue
a) Suivi des comités : - Communication

- Embellissement
- Développement résidentiel :

a) Réserve foncière - achat de terrain
- Animation du Parc du 150ème

14. Résolutions diverses
15. Varia

a) Achat d'ordinateur
b) Dten



16. Période de questions
17. Levée de la séance
ll est proposé par monsieur Guy Boivin, appuyé par monsieur Éric Tanguay et résolu
D'adopter l'ordre du jour, tel que modifié. Le point 15 Varia restant ouvert.
ADOPTÉ à l'unanimité des conseillers.

3. Période de questions sur le fonctionnement
Monsieur le maire, Alain Talbot, mentionne aux citoyens présents les procédures de

fonctionnement de la réunion du conseil municipal. ll invite aussi ceux et celles qui

désirent assister par voie électronique qu'ils et qu'elles peuvent maintenant assister
directement par ZOOM, la connexion et l'ordre du jour étant maintenant disponibles par

le site de la municipalité et que la période de questions se tiendra à la fin de la séance.

2023-07.04-02 ADOPTION DU PROCÈS.VCNEAL DE LA SÉANCE RÉGULIÈRE DU

06 JUIN 2023
CONSIDÉRANT QU' une copie du procès-verbal de la séance du conseil du

06 juin 2023 a été remise à chacun des membres du conseil;
EN CONSÉQUCruCC :

ll est proposé par madame Marie-Hélène Pilote, appuyé par monsieur Jean-François
Mayrand et résolu d'adopter le procès-verbal de la séance régulière du 06 juin 2023 tel
que rédigé.
ADOPTÉ à l'unanimité des conseillers.

2023-07.04-03 LECTURE ET APPROBATION DES COMPTES
CONSIDÉRANT QUE la liste des comptes à payer pour le mois de juillet a été

détaillée devant l'assistance;
EN CONSÉQUCruCE :

ll est proposé par monsieur Guy Boivin, appuyé par monsieur Christian Nadeau et résolu
d'autoriser le paiement de ces comptes au montant de 128,557.14$.
ADOPTÉ à I'unanimité des conseillers.

Je, Sylvie Dorval, directrice générale et greffière-trésorière, certifie par la présente qu'il y
a des crédits suffisants pour les dépenses décrites à la résolution 2023-07-04-03.

ieD
irectrice générale et g reffière-trésorière

6. Correspondance

7. Administratif
2023-07.04-04 CHANGEMENT DE REPRÉSENTANT REVENU QUÉBEC ET AUTRES
SERVICES

CONSIDÉRANT la nomination de madame Sylvie Dorval au poste de directrice
générale et g reffière-trésorière ;

EN CONSEQUENCE :

ll est proposé par madame Marie-Hélène Pilote, appuyé par monsieur Christian Nadeau et
résolu à I'unanimité:

-QUE madame Sylvie Dorval, directrice générale et greffière-trésorière, soit autorisée à

signer, au nom de la société, les documents requis pour l'inscription à clicsÉQuR entreprise
et, généralement, à faire tout ce qu'elle jugera utile et nécessaire à cette fin;

-QUE le ministre du Revenu soit autorisé à communiquer au représentant les

renseignements dont il dispose et qui sont nécessaires à I'inscription à clicsÉOUn entreprise;

ADOPTÉ



2023-07-04-05 AVIS DE MOTION
Je, soussigné, Guy Boivin, conseiller municipal, donne avis par la présente que sera
adopté lors d'une prochaine séance ordinaire du conseil, le Règlement No 2023-04 -
traitant de la démolition d'immeubles.
Monsieur Alain Talbot, maire, fait également le dépôt du règlement et monsieur Guy
Boivin fait la présentation de ce projet de règlement.

2023.07.04.06 ADOPTION DU PROJET DE REGLEMENT 2023.04 - RELATIF A LA
DÉMOLITION D'IMMEUBLES

CONSIDÉRANT QUE la municipalité de Saint-Paul-de-Montminy est dans
I'obligation de maintenir à jour son règlement de démolition;

CONSIDÉRANT QUE le présent règlement a pour objet de régir la démolition
de certains immeubles conformément au chapitre V.0.1 du titre I de la Loi sur
l'aménagement et I'urbanisme (RLRQ, c. A-19.1);

CONSIDÉRANT QUE le règlement vise un immeuble cité ou classé
conformément à la Loi sur le patrimoine culturel(RLRQ, c. P-9.002), un immeuble situé
dans un site patrimonial cité ou classé conformément à cette même loi, un immeuble visé
par la Loi sur les lieux et monuments historiques du Canada (LRC (1985), chapitre H-4)
ou un immeuble inscrit dans un inventaire des immeubles présentant une valeur
patrimoniale conformément à I'article 120 de la Loi sur le patrimoine culturel
(RLRQ, c. P-9.002);

CONSIDÉRANT QUE le présent règlement, dont les dispositions s'imposent
aux personnes physiques comme aux personnes morales de droit public ou privé,

s'applique à I'ensemble du territoire de la municipalité de Saint-Paul-de-Montminy;
EN CONSÉQUCruCC :

lL EST PROPOSÉ PAR madame Marie-Hélène Pilote
APPUYÉ PAR monsieur Jean-François Mayrand
ET UNANIMEMENT RÉSOLU

-QUE la municipalité adopte le projet de règlement 2023-04 - relatif à la démolition
d'immeubles;
-QUE la municipalité tiendra une consultation publique d'information sur le Règlement

2023-04;
ADOPTÉ à I'unanimité des conseillers.

d) Le mercredi 19 juillet 2023, à 19h30, au Complexe municipal,
se tiendra une consultation publique concernant Ie Règlement 2023-04 - relatif à

la démolition d'immeuble

8. lncendie et sécurité
2023.07.04.07 TEST DE DÉBITS ET PRESSIONS - OCTROI CONTRAT FIRME
NORDIKEAU

CONSIDÉRANT QUE dans le cadre du projet du balancement hydraulique du
réseau d'aqueduc de la municipalité;

CONSIDÉRANT QUE la municipalité doit procéder à des tests de
débits/pression sur 6 bornes fontaines;

CONSIDÉRANT QUE les appels d'offres ont été envoyés à plusieurs

compagnies qui offre ce service et que la compagnie NORDIKEAU s'est démarquée dans
son offre de service;

CONSIDÉRANT QUE la municipalité profitera de la présence de
NORDIKEAU, pour effectuer des tests sur 6 bornes fontaines supplémentaires;
EN CONSÉQUCruCC :

lL EST PROPOSÉ PAR monsieur Christian Nadeau
APPUYÉ PAR monsieur Éric Tanguay
ET UNANIMEMENT RÉSOLU

-QUE la municipalité de Saint-Paul-de-Montminy octroi le contrat de débiUpression à

la compagnie NORDIKEAU, au montantde 3,472.25$ taxes incluses;

-QUE le contrat pour les tests sur les 6 bornes supplémentaires sera au montant de

2,520.00$ plus taxes applicables;



ADOPTÉ à l'unanimité des conseillers

9. Voirie
2O2s-07-04-08 PROGRAMME AIDE À m VOIRTE LOCALE (PAVL) - REDDTTION DE
COMPTE

CONSIDÉRANT QUE le Ministère des transports, Mobilité durable et
Électrification des transports du Québec (MTMDET) a versé une compensation de 138,
324 $ pour I'entretien du réseau local pour I'année civile 2022;

CONSIDERANT QUE les compensations distribuées à la Municipalité visent
l'entretien courant et préventif des routes locales 1 el2 ainsi que les éléments des ponts,
situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la Municipalité;

CONSIDÉRANT QUE les interventions réalisées par la Municipalité sur ces
routes se répartissent ainsi :

Système de sécurité 757.19 $
Chaussée 75,777.92 $
Drainage 419.95 $
Abords de route 3,532.08 $
Entretien hiver 46,108.00 $
Total 126,595.14 $

EN CONSÉQUCruCC :

ll est proposé par monsieur Éric Tanguay, appuyé par monsieur Jean-François Mayrand
et résolu :

-Que le conseil approuve les dépenses de 126,595.14 $ pour les travaux exécutés
sur les chemins de niveau 1 et 2 pour un montant subventionné de 138,324 $
conformément aux exigences du Ministère des Transports, de la Mobilité durable et de
l'électrification des transports;

-Que le conseil déclare que les travaux ont été exécutés conformément aux
présentes dépenses sur les routes dont la gestion incombe à la municipalité et que le
dossier de vérification a été constitué;
ADOPTÉ à I'unanimité des conseillers.

2023.07.04.09 REFECTION PONCEAU RANG 6
CONSIDÉRANT QU' à la hauteur du 216 rang 6 les deux ponceaux sont

brisés et provoque de I'accumulation d'eau;
CONSIDÉRANT QUE l'installation d'un ponceau unique serait beaucoup plus

efficace;
CONSIDÉRNANT QUE des estimations de coût de remplacement nous ont été

soumis.
EN CONSÉQUENCC :

ll est proposé par monsieur Éric Tanguay, appuyé par monsieur Jean-François Mayrand
et résolu '.

- QUE le remplacement du ponceau soit autorisé pour un montant de 20 000$.
ADOPTÉ à l'unanimité des conseillers.

2023.07-04.10 ÉLARGISSEMENT ENTRÉE ROLETTE OUEST ET AUTRES TRAVAUX
CONSIDÉRANT QUE l'accès par la route 281 au rang Rollet Ouest est

problématique, que des travaux d'élargissement sont nécessaires pour rendre sécuritaire
I'accès;

CONSIDÉRANT QU' un montant de 15,000.00 a été budgété pour ces
travaux;
EN CONSÉQUEruCE ;

ll est proposé par monsieur Jean-François Mayrand, appuyé par monsieur Éric Tanguay
et résolu :

- QUE les travaux d'élargissement soient autorisés.
ADOPTÉ à I'unanimité des conseillers.

d) Rang 3

Monsieur Lavoie conseiller souligne qu'il y a beaucoup de poussière rang 3



M. Lavoie s'informe pourquoi les travaux de nivelage et épandage de I'abat poussière ne
sont pas encore fait. La demande des travaux a été fait en mars 2023
Circulation de véhicules lourds sur e Rang 3 : demande de règlementation municipale
interdisant la circulation de camion lourd? Très incommodant pour les citoyens aussi fait
beaucoup de poussière. Mise en place de pancartes?
Fossé côté gauche (proche de Sirois) : ponceau bouchée.

10. Eau potable

11. Eaux usées

12. Loisirs
2023.07-04-11 REMPLACEMENT DES LUMIÈRES TERRAIN DES LOISIRS

CONSIDÉRANT QUE plusieurs lumières qui éclairent les terrains de balle-
molle et volley-ball sont défectueuses;

CONSIDÉRANT QU' il n'est plus possible de trouver des pièces pour la

réparation de ces lumières;
CONSIDERANT QUE le coût de remplacement des lumières au montant de

22,394.25$ plus taxes applicables est éligible à une subvention d'Hydro Québec de
7,281.36$;
EN CONSÉQUEruCC :

lL EST PROPOSÉ PAR monsieur Éric Tanguay
APPUYÉ PAR monsieur Guy Boivin
ET UNANIMENT NÉSOIU

-QUE la municipalité octroi le contrat de remplacement des lumières à Duval

électrique Enr.;

-QUE la municipalité utilise ses surplus non affectés de l'année 2022 pour payer le
remplacement des lumières, soit le montant de 15 112,89$ plus taxes applicables;
ADOPTÉ à I'unanimité des conseillers

b) Retour activités du 23 et24 juin
23 juin (St-Jean-Baptiste) : M, Nadeau comment le succès et remercie du grand
succès. Une foule importante.
24 juin (Démolition) : Très bon déroulement et un travail énorme de bénévoles.
Une lettre de remerciement signée par le maire sera envoyée à la responsable,
madame Stéphanie Maulu.

c) Patinoire
Manque encore quelques informations et soumissions pour la surface de béton

13. Plan d'action avenir et développement de la municipalité
Planification stratégique :

a) Suivi des comités :

- Communication : prochaine rencontre le 29 août pour prépare la rencontre avec
différents comités le 13 septembre.

- Embellissement : merci aux nombreux bénévoles qui se sont réunis afin de faire
le ménage dans la rocaille.

- Développement résidentiel
2023.07.04.12 RÉSERVE FONCIÈRE - ACHAT DE TERRAIN

CONSIRÉRANT QUE la municipalité de Saint-Paul-de-Montminy dans le

même élan que la MRC de Montmagny a pour objectif d'accroitre la population sur son
territoire;

CONSIDÉRANT QUE dans le cadre de son plan stratégique 2023-2030 la

municipalité prévoit développer et revitaliser son territoire;
CONSIDÉRANT ces objectifs, la municipalité désire acquérir une réserve

foncière, celle-ci desservie par les services municipaux pourra servir à revitaliser et

développer son territoire;



EN CONSEQUENCE :

lL EST PROPOSÉ PAR monsieur Éric Tânguay
APPUYÉ PAR monsieur Christian Nadeau
ET UNANIMMENT RÉSOLU

-QUE la municipalité acquiert un terrain situé sur la route 216;
-QUE cette transaction soit effective selon les conditions établies entre les parties;
-QUE le fonds de roulement soit utilisé pour payer le coût d'acquisition du terrain
ainsi que les frais connexes;

ADOPTÉ à l'unanimité des conseillers.

M. Talbot annonce qu'une rencontre du comité de développement résidentiel se tiendra
le 9 août 2023 au complexe municipal à 19h.

- Animation du Parc du 150ème :

Un calendrier des différentes activités offertes sera publié bientôt sur le site de la
municipalité.

14. Résolutions diverses

15. Varia
a) Achat d'ordis

Aucun développement à ce sujet. À suivre lors de la prochaine rencontre de travail.
b) Dten

Demande à faire auprès de la Municipalité régionale de comté (MRC) afin de pouvoir

donner une formation pour cet outil de travail à ceux et celles qui seraient intéressés ainsi
qu'aux municipalités environnantes.

16. Période de questions
- Question sur la facture pour les frais d'huissier;
- Question sur la facture des frais d'avocats;
- Question sur I'achat de terrain et sa situation;
- Remerciement à monsieur Stephan Rodrigue pour la distribution de gravier dans le Rang

5;
- lntérêts, reconnaissance et avancements des dossiers par les anciens et nouveaux élus;
- Rapport géothermique;
- Remerciement pour I'asphaltage des trous sur la 4èt" Avenue;
- Problèmes de niveleuse;

2023.07.04-13 LEVEE DE LA SEANCE

ll est proposé par monsieur Jean-François Mayrand , appuyé de madame Marie-Hélène
Pilote et résolu
QUE la séance ordinaire du conseil soit levée à 20h31, I'ordre du jour étant épuisé.
ADOPTÉ à l'unanimité des conseillers.



À-u" c

I rl *-au*
Alain Talbot, maire
*Je, Alain Talbot, maire, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la
signature, par moi, de toutes les résolutions qu'il contient au sens de l' Article 142(2) du

Code municipal.

Dorva ce générale et greffière-trésorière

e, Sylvie Dorval, déclare que ce procès-verbal représente fidèlement actes et
délibération du conseil municipal lors de la réunion tenue le 04 juillel2023.
Ce procès-verbal a été ratifié à la séance du conseil tenue le 15 août 2023.


